

UN VIAJE A MARRUECOS

Nuestro papel en Tánger

Tánger, por su situación geográfica, su riqueza y su importancia comercial, vale por medio Marruecos. Tánger posee condiciones admirables para ser, y con el tiempo lo será, el primer emporio comercial de África.

honrosas, descuidan mucho esta obligación de servir al interés de su patria. Habrían podido corregir esto los Gobiernos adoptando medidas que en otra crónica señalaremos; pero nuestros gobernantes han hecho allí infinitas veces todo lo contrario de aquello que demandaba el interés nacional.

Ya hablaremos, ya hablaremos, que lo de Tánger no puede quedar así, y sobre Tánger nos hemos propuesto decir, si no ahora, cuando nos lo consientan, todo lo que tenemos el deber de no callar.

Por hoy, sólo añadiremos que, en muchas ocasiones, durante nuestras andanzas de cronista, un poco tramundados, experimentamos el dolor que produce la humillación patriótica, viendo el contraste ofrecido por la pequeñez de España frente a la onulencia y al progreso de otros países mejor gobernados; hemos de confesar, sin embargo, que era en Tánger donde nos estaba reservado el sentir, por primera vez en nuestra vida, la tristeza y casi el bochorno de haber nacido españoles.

CIRIGI VENTALLÓ

CUMPLIENDO EL ACUERDO DE LA ASAMBLEA DE PERIODICOS, Y EN ATENCION A LA ESCASEZ DE PAPEL, ESTE NUMERO DE «EL DEBATE» CONSTA SOLO DE CUATRO PAGINAS

Ese es el camino

En otra sección de este número verán los lectores cómo el señor ministro de Fomento, haciéndose cargo de las observaciones de EL DEBATE acerca de la explotación de la riqueza forestal de los valles de Hecho y Anso, ha presupuesto 3.000 pesetas para que el culto profesor de la Escuela de Ingenieros de Montes, señor Baró haga los estudios correspondientes de un camino, lanzaderos, etcétera, etc. La elección ha recaído en el Sr. Baró, por su acreditada y pública competencia en la materia.

Respecto a utilizar la ley de Autorizaciones, así como a aplicar alguna cantidad del presupuesto vigente, un examen detenido, dice el señor vizconde de Eza, ha demostrado ser imposible ambos arbitrios, y no quedar, por tanto, otro expediente, sino pedir un crédito extraordinario. El señor ministro trabaja el asunto con vivo deseo de salir airoso del empeño.

Ha manifestado, por último, el señor vizconde de Eza, que recogerá las denuncias, observaciones, datos, etcétera, etc., que le eleven los periódicos, que los meditará, pasará a informe de los Negociados y técnicos y resolverá, en consecuencia, lo que más conduzca al procomún y progreso de la riqueza pública.

Muy gustosos aplaudimos de nuevo al señor ministro de Fomento. Por ser de justicia, y para probar cómo nuestras censuras a los Gobiernos no son sistemáticas, antes estamos siempre deseosos de encontrar motivos para alabar y prestar apoyo a los Poderes públicos.

La colaboración a que el ministro invita a la Prensa la juzgamos altamente provechosa. Así la opinión, por medio de los periódicos, se pondrá en contacto con el Gobierno, manifestándole sus ideas, sus ansias, y socorriéndole con sus luces. A la hora de ahora y por la noticia de la atención prestada por el señor vizconde de Eza a los artículos del Sr. Miral, han acudido a nosotros, con cartas, artículos y notas no pocos ciudadanos, cuyas aspiraciones publicaremos, siempre que nos ofrezcan garantías.

Además, esta cooperación democrática de gobernantes y gobernados presta eficacia a la actuación de los consejeros de la Corona, ya que sus planes nacen con la autoridad y fuerza de una clase ó masa popular que anhela su realización.

Acuerdo loable

La Diputación de Navarra ha acordado no adherirse a las Diputaciones vascas en lo que atañe a la petición de que ahora les sea concedida la autonomía regional.

Nos parece muy justo y oportuno el acuerdo de la Diputación Navarra. No es este, ya lo hemos dicho, el instante de resolver el problema de las autonomías regionales y locales. Cuanto en este sentido se haga al presente, servirá sólo para quitar fuerza y autoridad y viabilidad a reivindicaciones que en coyuntura propicia fueran equitativas y procedentes.

Desde otro punto de vista, creemos importa que las Diputaciones miren al interés colectivo que representan, tengan iniciativa y no resignen, ni aun en otras entidades, de las que hay mucho que aprender, mas no todo es admisible, la dirección de los asuntos ó la facultad de elegir el instante y el método.

Dimisión de Bethmann Hollweg

Un consejero de Estado prusiano, nombrado Canciller

Finlandia exige la independencia

VARIAS NOTICIAS.—En París y Londres se ha celebrado con entusiasmo la Fiesta Nacional francesa.—Finlandia no dará contribución de guerra a Rusia mientras no se garantice su independencia.—AMERICA.—Una escuadra yanqui ha llegado al puerto de Montevideo.—Una Misión americana llegará mañana a Turin para visitar los campos italianos de aviación.—EN RUSIA.—En Wladimir-Volinsky avanzaron los alemanes hasta las trincheras rusas, retrocediendo después a sus líneas de ataque.—Los rusos han cruzado el Lomnitz, apoderándose de los pueblos de Studayanki y Podgorki.—ALEMANIA POR DENTRO.—Se confirma la dimisión del Canciller alemán Von Bethmann Hollweg, habiéndose nombrado para sustituirle a Von Michaelis.—Los generales Hindenburg y Ludendorff han respondido de la energía incólume de los Ejércitos germanos.

ESPAÑA ANTE LA GUERRA

Lo que se atribuye al Rey

SERVICIO TELEGRÁFICO. LONDRES 14.—El Rey de España ha recibido al enviado especial en Madrid del «Daily Express», haciéndole las siguientes declaraciones:

«Tenemos que seguir neutrales hasta el fin de la guerra, y de esa neutralidad no saldremos, a menos de ser atacados. Mis relaciones con Inglaterra y con Francia son excelentes, é igualmente me congratula decir que nuestras relaciones con Italia tienen el carácter más amistoso.

«Si Inglaterra pudiese enviarnos carbón y los Estados Unidos algodón, todo sería perfecto.

«Francia é Inglaterra son nuestros vecinos más próximos, y nos hallamos en el caso de aquellos vecinos que viven entre ellos en perfecta armonía, sin perjuicio de los pequeños y pasajeros roces que puede engendrar la misma familiaridad.

«Para nada afecta ello, sin embargo, en el caso de España, a los estrechos tradicionales y reales lazos de amistad que unen a mi país con las dos naciones vecinas.

Ciertos españoles, como otros a quien no afectó la guerra, admiran la reputación durante la guerra del Ejército alemán. Y en este sentido son germanófilos algunos, sin que aquella admiración ó germanofilia suponga en modo alguno enemistad para los aliados.

«En cuanto a las importaciones de nuestras frutas, yo espero que el año próximo Inglaterra hallará medio de permitir la importación de naranjas, pues ello aportaría gran consuelo a los quebrantados por la guerra a los naranjeros valencianos.

Preguntó al Rey el corresponsal si tendría a bien explicar los orígenes de la crisis actual española, y el Soberano contestó:

«España sufre lo que podríamos llamar indigestión financiera. Una parte del pueblo ha prosperado mucho á causa de la guerra; otra parte ha sufrido serio quebranto en sus intereses por causa también de la guerra. Y de ello ha resultado un cierto malestar industrial.

«La situación se ha hecho más complicada por el movimiento patriótico del Ejército que desea que el dinero votado por el Parlamento tenga el mejor empleo posible.

«El Ejército pide también se le modernice; pero es completamente falso decir que en ese movimiento haya nada que pueda afectar a su fidelidad.

Otra complicación es el movimiento de Cataluña. Muchos catalanes piden una especie de independencia, y quieren que sus asuntos, sus intereses locales, sean gobernados en Barcelona.

«Mi Gobierno está dispuesto a discutir de un modo amistoso todas las peticiones formuladas de un modo legal.

«Deseamos, yo y mi Gobierno, ver á Cataluña y á Barcelona aún en mayor estado de prosperidad que ahora.

«Se propone el Gobierno dar satisfacción á cuantas peticiones parezcan justas, y hacer ver á los demás el carácter poco razonador de aquellas peticiones. Pero la crisis no podrá solucionarse totalmente antes de terminar la guerra.»

«El corresponsal preguntó entonces á Su Majestad si quería explicar francamente el movimiento revolucionario de España.

«Sonrió entonces el Rey, y contestó: «Yo miro con confianza hacia el porvenir. Sin duda, lamento que los reformistas, que hace un año eran monárquicos, se hayan colocado ahora al lado de los republicanos, diciendo que yo pertenezco á una década ya pasada; pero ¿es que hay un Rey más moderno que yo? Estimo que la guerra causará inmensos movimientos en todos los países, y que los Gobiernos futuros habrán de iniciarse hacia un socialismo, á un género de socialismo de Estado, tal como el que vosotros tenéis en Inglaterra.

«La guerra ha de durar aún largo tiempo, á mi entender; pero la paz llegará, y cuanto más pronto, mejor.

«Después de las declaraciones de Lloyd George y de Ribot, no creo posible ir á ofrecer mis servicios como mediador; pero estoy dispuesto á continuar mi labor bienhechora y humanitaria.»

EN CHINA

Los republicanos atacan á Pekín

SHANGAI 14.—Los republicanos han atacado á Pekín á las cuatro de la madrugada, con artillería, ametralladoras y aeroplanos.

ALEMANIA POR DENTRO

Hindenburg conferencia con los jefes políticos

Se trata de la paz y de la situación militar

VIENA 14.—Los periódicos expresan su gran sentimiento sobre la próxima dimisión del Canciller del Imperio, Bethmann Hollweg, dimisión que no puede dejar lugar á dudas, según las últimas noticias de Berlín, y tanto más cuanto que el Canciller era siempre un patidario convencido de las alianzas con Austria.

«El Canciller es un hombre de aptitudes nobles excelentes, tanto políticas como morales, é indudablemente uno de los hombres que ha sido para el pueblo alemán una de las mayores honras. Si ahora presenta su dimisión, puede ser ésto motivado porque no se creía capaz de llevar á cabo los planes cuya realización consideraba necesario para el bienestar de la patria.

«Los periódicos hacen resaltar que Bethmann Hollweg ha sostenido siempre el principio, que es hoy el bien común de Alemania y de Austria-Hungría, de que nuestra alianza no puede ser destruida y que ningún cambio de personas puede destruir este punto de las políticas de los Imperios centrales. La monarquía Habsburga y el Imperio alemán están unidos en vida y muerte en esta ruda lucha y conduciendo la guerra que les ha sido impuesta cada vez en más estrecha unión á un honroso fin.

«Koenigswusterhausen 14.—El mariscal Von Hindenburg y el general Ludendorff, llegados ayer á Berlín, llamados por el Emperador, conferenciaron por la tarde con los jefes de las fracciones políticas del Reichstag sobre la propuesta resolución de la paz y sobre la situación militar, señalándose con este motivo la energía incólume del Ejército y el muy favorable estado de las cosas.

«Basilea 14.—Algunas informaciones de Berlín, imposibles de comprobar, por no haberse confirmado aun, dicen que Bethmann Hollweg presento ayer su dimisión al Emperador, cuya dimisión será probablemente aceptada.

«Nauen 14.—Al Canciller imperial alemán, Von Bethmann Hollweg, le ha sido admitida su dimisión, siendo nombrado en su lugar el hasta ahora subsecretario del Ministerio de Hacienda de Prusia y comisario de Estado del Servicio de alimentación de Prusia, Michaelis.

RUSIA POR DENTRO

Finlandia quiere su independencia

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO. HELSINGFORS 14.—El vicepresidente del Senado finlandés ha declarado que su país se negará á dar toda contribución de guerra á Rusia, mientras no se le garantice su independencia.

POLDHU (Londres) 14.—La ex Zarina se halla en I Sarkis-Selo, y no puede andar por tener una pierna hinchada, á causa de sus afecciones del corazón. Desde la revolución sólo ha salido en un coche de mano.

EN PORTUGAL

Discutiendo la suspensión de garantías

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO. LISBOA 14.—En la Cámara de diputados, el presidente del Consejo, luego de informar sobre los acontecimientos del 12 de Julio, pidió que continúe la suspensión de garantías durante treinta días. Esto dió lugar á una extensa discusión, que proseguirá el lunes próximo.

SIEMPRE SIN CORTES

A decir verdad, no concebimos cosa más conforme con el orden jurídico y que demuestre más amor á la legalidad que la petición de los representantes catalanes en pro de la apertura de las Cortes.

Todos ansiamos renovación política, á lo menos, todos los que no están ligados con el actual estado de cosas por el egoísmo de los intereses creados ó que esperan crear á su sombra. Y unos hombres que son representantes del pueblo, se reúnen para pedir que las reformas que se consideren convenientes se hagan ordenadamente por el órgano adecuado; en una palabra, que se restablezca la normalidad de la vida política, haciendo que el Poder legislativo legisle ó, cuando menos, que se reúna para ver si es oportuno legislar. ¿Puede haber cosa más constitucional y menos sediciosa?

Lo excepcional de las circunstancias no parece un argumento muy convincente, salvo que haya razones especialmente decaídas. Si funcionan los Parlamentos de los países que están en guerra, ¿por qué no han de funcionar los de los que están en paz? Prusia, al reformar su sistema de sufragio, no cree desatender el interés supremo de la defensa nacional ni debilitar su acción guerrera.

Por el contrario, comprende que cuando un pueblo se ve mal gobernado, el patriotismo disminuye, y que las reformas inferiores que satisficieran ansias de justicia aumentan la potencia exterior y el espíritu de sacrificio de los ciudadanos.

Dice «La Epoca» que es absurdo que las actuales Cortes actúen como constituyentes. Nosotros no podemos admitir ni la idea ni el nombre de Cortes constituyentes. Eso supone que una Asamblea puede constituir á un pueblo, lo cual, como ya observaba De Maistre, es un absurdo. El Parlamento no tiene más misión que dar la fórmula jurídica adecuada á las necesidades sentidas por la sociedad, cuando ésta las sienta y en la medida en que las sienta. Eso de los períodos constituyentes es un prejuicio de la vieja escuela liberal. Un pueblo se está constituyendo siempre, si por ello se entiende la consolidación y la renovación que surgen de su ley esencial de vida, como se solidifican los huesos y se vuelven las vértebras, según frase de un filósofo.

No desconocemos que aun dentro del campo tradicionalista se ha hablado de unas Cortes constituyentes, que habrían de implantar medidas radicalmente restauradoras. Pero, ¿quién es capaz de encerrar en los límites de una legislatura la obra renovadora, que puede prolongarse indefinidamente, según las circunstancias y según el grado de preparación de los pueblos? Y por otra parte, si esas Cortes tradicionalistas se elegían por el actual sistema, tendrían los mismos defectos, y si se elegían por clases y se convocaba á los procuradores de las ciudades, eso supone que habría de antemano clases organizadas y Municipios libres; es decir, que el país estaría ya constituido y las Cortes no serían constituyentes. Y siempre venimos á parar á que no hay otro camino que proceder gradualmente, apoyándose en lo que existe para conquistar cosas mejores.

El régimen centralista es de suyo retardatario. La concentración de atribuciones da lugar á la agobiadora acumulación de asuntos y á las consiguientes dilaciones inacabables. La vida nacional se estanca, detenida por la montaña de los expedientes. Pero si los pocos cauces que ofrece el régimen á la actividad nacional se obturan; si cuando la vida social se intensifica, la vida del Estado se paraliza y las Cortes se mantienen obstinadamente cerradas, el malestar crecerá y la protesta se irá condensando en el ambiente público.

Hacia notar el Sr. Maura en la Academia de Jurisprudencia, que en España, donde se hacen leyes hasta para que un ministro arrastre la casaca un mes más, cuando se trata de las reformas necesarias padecemos de una gran inopia legislativa. Hay que reconocer que el dió en esto buen ejemplo manteniendo tan largo tiempo las Cortes abiertas. Pero desde entonces el mal se ha agravado. Los cambios de situación se suceden rápidamente, y cada crisis es una interrupción que suspende la vida nacional y arrastra al foso los planes y proyectos de los caídos. Cada vez parece que los Gobiernos tienen más miedo al Parlamento. Todos los propósitos se disuelven en el aplazamiento. Nunca llega la hora de la ley, de la santa ley renovadora, justa, progresiva...

SALVADOR MINQUIJON

DE FRANCIA

EL BLOQUEO

DE RUSIA

VASCONCADAS

Fracaso inglés en Lombardy

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO
KOENIGSWUSTERHAUSEN 14 (3 tarde).—Frente occidental de la guerra.—Cuerpo de Ejército del Príncipe heredero Rupprecht.—El enemigo inició hacia el anochecer intenso fuego contra nuestras posiciones en la costa. Ataques ingleses que hicieron irrupción por la noche cerca de Lambartzyde se malograron con grandes bajas para el enemigo, por medio de nuestro fuego de contención. También hubo intensa lucha de Artillería al Este y al Sureste de Iprés, como también en algunos sectores del frente de Artois. A raíz de algunos combates entre avanzadas, al Noroeste de San Quintín, hicimos prisioneros a un cierto número de ingleses y franceses.

Cuerpo de Ejército del Príncipe heredero alemán.—Aumentó la actividad del fuego entre Soissons y Reims. En la Champagne occidental y en la orilla izquierda del Mosa, fué intenso el combate de Artillería hasta el anochecer. Reconozamos en varios puntos avances exploradores franceses. Al Sur del bosque de Soullams (al Norte de Reims), nuestras tropas de asalto se posesionaron de parcelas de trincheras francesas, defendiendo sus posiciones contra varios contraataques enemigos. Nuestro fuego desvirtuó al Sureste de Somme-Py un avance enemigo que se iba preparando. En el bosque de Avocourt, nuestros exploradores hicieron algunos prisioneros.
Cuerpo de Ejército del Duque Albrecht.—La lucha de ambas Artillerías fué más intensa que en días anteriores, en la llanura de la Lorena. Tuvimos éxito a raíz de algunos movimientos exploradores, dados en la península occidental de los Vosgos centrales.

PARIS (Torre Eiffel) 14 (3 t.).—(Oficial).—En la región de San Quintín, Craone y en el sector de Coucy, nuestras baterías contestaron con éxito al bombardeo enemigo, deteniendo varios golpes de mano al Sur de San Quintín.

En Champagne hicimos con éxito una incursión en las líneas alemanas al Oeste de la granja de Navarin, destruyendo refugios, infligiendo pérdidas de consideración al enemigo y cogiendo prisioneros.

En la orilla izquierda del Mosa hubo gran actividad de Artillería, especialmente hacia la cota 304. Hemos rechazado un golpe de mano enemigo contra uno de nuestros pequeños puestos al Sur de Avocourt.

En la línea de Artillería bastante violenta entre Lincy y Remonville fué detenida por el fuego de nuestras contrabaterías. Al Norte de Faye-en-Haye fracasó bajo nuestro fuego otra tentativa enemiga.

CARNARVON (Londres) 14.—Parte oficial británica de las 6.54 de la tarde.—Aparte de la actividad de artillería acostumbrada por ambas partes, no ha ocurrido durante el día nada de especial importancia.

PARIS (Torre Eiffel) 14, 11 n. (oficial).—Esta mañana los alemanes emprendieron un ataque contra las posiciones francesas al sur de Courcy. Después de un vivo combate, los franceses han recuperado los elementos de trincheras en los que los alemanes habían logrado poner pie, excepto un pequeño puesto, que quedó entre sus manos.

La actividad de ambas artillerías han sido muy vivas en el curso de la jornada en diversos puntos del frente. En la altura 304, en las regiones del monte Alto, del Casco y del Teton el bombardeo alcanzó una gran violencia. Los alemanes han disparado 2.000 proyectiles contra Reims, y han herido a dos personas.

EN EL AIRE

Cinco aviones alemanes derribados

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO
KOENIGSWUSTERHAUSEN 14 (3 tarde).—Teatro occidental de la guerra. Ejército del Duque Albrecht.—Ayer derribamos en luchas aéreas y por fuego anti-aéreo 21 aparatos enemigos y un globo cautivo.

PARIS (Torre Eiffel) 14 (3 t.). (Oficial).—Durante la noche unos aviones alemanes lanzaron bombas sobre la región al Norte de Nancy, matando a dos mujeres y a un niño. Esta mañana un cañón alemán de largo alcance ha lanzado varias bombas en la misma región, sin hacer víctimas.

CARNARVON (Londres) 14.—Nuestros aeroplanos continuaron ayer con éxito sus operaciones de bombardeo, como así mismo durante la noche precedente. Las luchas aéreas continuaron en el transcurso del día, y fueron derribados cuatro aparatos enemigos y otros tres forzados a aterrizar sin gobierno. Otro aeroplano enemigo fué derribado dentro de nuestras líneas por nuestros cañones anti-aéreos.

ROMA 14.—En una acción aérea militar sobre el territorio enemigo, ha muerto el teniente Federico Caneva, hijo del general que mandó nuestra expedición de la Libia.

COLTANO 14.—Del parte oficial italiano: La actividad aérea ha sido considerable durante todo el día. Todos nuestros aparatos han regresado indemnes. Un avión enemigo, derribado durante un combate aéreo, ha caído cerca de Trieste.

Un transporte inglés hundido

Vapor holandés detenido por aviones alemanes

LONDRES 14.—El vapor español «Eolo», cargado de mineral, ha llegado a Glasgow con la tripulación de un pescuero, a quien encontró en ruta.

NAUEN 14 (comunicado oficial).—Aviones de la Marina alemana detuvieron el día 13, al anochecer, en los Hoffsden (mar del Norte Meridional) al velero holandés «Agida», con contrabando para El Havre.

El barco fué llevado más tarde, por torpederos alemanes, a Zebbrugge como buena presa.

CARNARVON (Londres) 14.—El Almirantazgo anuncia que el transporte británico «Aimdale», con algunas tropas a bordo, se ha hundido en el Atlántico el día 27 del pasado. Seis soldados, un pasajero y un oficial, así como tres hombres de la tripulación, se ahogaron.

PARIS (Torre Eiffel) 14.—¡Navegantes, atención! Se señala un corsario el día 8 de Julio, a las ocho horas, a 45 grados al Norte y a 24 grados al Oeste.

NAUEN 14 (0,30 m.).—Con respecto a las noticias contradictorias sobre las sesiones secretas de la Comisión principal del Reichstag, escribe la Prensa de Berlín que se sabe de fuente indiscutiblemente fidedigna: «Por nadie se ha puesto en duda la utilidad de la guerra submarina; al contrario, fué reconocida en general la necesidad de su prosecución, subrayándose al mismo tiempo por diversos oradores de distintas fracciones políticas la inesperada magnitud del éxito militar. La cifra de barcos hundidos, se hizo constar, ha rebasado con mucho a la de hundimientos calculados por el Almirantazgo al comenzar la guerra submarina ilimitada.»

ITALIA POR DENTRO

Sesión patriótica en el Parlamento

ROMA 14.—Antes de suspender las sesiones, el diputado Gasparotto invita a saludar, en nombre del país, al pueblo combatiente, tanto al jefe de Estado, que se trasladó del Quirinal a los Alpes, como a los jefes de los Ejércitos, y especialmente a nuestros maravillosos soldados (Vibrantes aplausos, a los cuales se asocian los generales y ministros), que transformaron al Ejército italiano en tal modo, que por una pequeña fuerza formaron el alma de la Nación; a la gloria de los valientes que luchan en nuestros Ejércitos y en los de nuestros aliados; a la gloria de todos los que creen en la victoria del derecho sobre la fuerza y en el triunfo de todos los ideales de la civilización, enviamos el agradecido saludo del alma italiana. (Aplausos vivísimos.)

Boselli dice que saluda en nombre de toda Italia a los que consagran y defienden los ideales italianos, y que enseñarán a las generaciones futuras cómo se defiende a la Patria y a la civilización. (Muy bien.—Bravo.)

Que aseguran al nombre italiano en el mundo renovado nueva y mayor jerarquía de potencia y gloria. (Muy vivas aprobaciones.)

Saluda al presidente de la Cámara, que personifica el recuerdo de las guerras por la independencia italiana. (Vivas aprobaciones.)

Dice que siente la responsabilidad que les impone la confianza del país, y dice que espera iniciar un programa en favor de los que volverán de las batallas y de los que en Italia trabajan y piensan en favor de todo el pueblo italiano, que hoy sufre y espera, pues cree en una nueva era de historia y civilización. (Vivísimas aprobaciones.)

Boselli exalta el ejemplo del Rey de Italia (Aplausos), que vive en medio de sus soldados, y que por su obra—dice—á todos los combatientes, á los pueblos y á las familias, que Italia está con vosotros y la tradición monárquica también. (Vivísimos y prolongados aplausos.)

El presidente de la Cámara, Marcora, da las gracias y ensalza la dignidad tranquila de las discusiones en el Parlamento, y envía un saludo á la Marina, al Ejército y al Rey, ejemplo admirable de disciplina, resistencia y espíritu concorde que permitirá gozar de las ventajas obtenidas en la causa de la civilización y de la justicia por la valentía de nuestros soldados y aliados. (Vivísimas aprobaciones y prolongados aplausos.)

Se levanta la sesión á los gritos de «¡Viva Italia!» «¡Viva el Ejército!» «¡Viva el Rey!»

El Gobierno rumano, en crisis

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO
KOENIGSWUSTERHAUSEN 14.—El «Petit Parisien» comunica de Jassy (Rumania) que Take Jonescu, Cantacuzene, Brazillanu y Ostratis han presentado su dimisión como ministros.

AMERICA EN LA GUERRA

Comisión yanqui á Turín

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO
MONTEVIDEO 4.—Ha llegado la escuadra americana. En la Cámara y en el Senado se celebró una recepción en honor de los marineros, siendo recibido el almirante por el presidente de la República.

ROMA 14.—Mañana llegará á Turín la Misión militar americana, que visitará las oficinas de aeronáutica y los campos de aviación. Presidela el coronel Mitchell.

Los rusos avanzan en el Lomniza

Se apoderan de dos pueblos

PETROGRADO 14 (oficial).—Frente occidental.—Hacia Wladimir-Volinsky, unos elementos enemigos, apoyados por su artillería, atacaron nuestras posiciones, penetrando en nuestras trincheras; pero las reservas que acudieron rechazaron al enemigo y restablecieron la situación.

Continuó, durante la noche del 13, la lucha á orillas del Lomniza. En la desembocadura del río, nuestras tropas pasaron á la orilla izquierda y ocuparon las alturas de la línea Dniester-Pukachoves-Bludniki.

Después de encarnizado combate, fué desalojado el enemigo también de las alturas al Este de Harusz.

Los pueblos de Studayanki, Podgoriki, en la orilla izquierda del Lomniza, fueron ocupados por nuestras tropas.

En la región de Kalusz, nuestras tropas del Tchetchkensk, en una carga brillante, se apoderaron de cuatro cañones pesados.

Más al Suroeste, en el frente Landestreu-Idianykrasm, nuestras tropas luchan con el enemigo que cubre los pasos hacia las carreteras de Robnatif y Dolina.

Los pasos del mismo río cercano de Penekhinsko han sido igualmente ocupados por nuestras tropas.

En los combates del 11 apresamos á 10 oficiales y 750 soldados, en su mayoría alemanes, cinco cañones y 10 ametralladoras.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 14 (3 tarde).—Teatro oriental de la guerra.—Frente del Príncipe Leopoldo de Baviera.—Continuó viva actividad de combate en Duenaburg y en Smorgon. En la Galitzia oriental solamente hubo actividad del fuego en el sector de Brzeczany. Fuertes lluvias impidieron, también al Sur del Dniester, los combates. Sólo al Sur de Kalusz hubo encuentros locales.

VIENA 13 (7 t.) (Oficial).—En Rumania y en el frente defendido por las tropas del general Archiducque José, hubo bastante actividad de las patallas enemigas.

En el sector de Conesca fueron rechazados varios ataques rusos. Hubo vivos encuentros de patrullas.

DE AUSTRIA

Los refugiados en las comarcas invadidas

VIENA 14 (8 m.).—La Cámara de Diputados acordó el proyecto de ley referente á las atenciones del Estado á los refugiados de las comarcas invadidas. Durante el debate el ministro del Interior, Togggenberg, declaró que el Gobierno dió su conformidad con intención de que se hagan los mayores esfuerzos para atender á estos refugiados. El ministro hizo luego una larga exposición de las medidas adoptadas por el Gobierno, las que serán emmendadas. Sin embargo—añadió—que se debía hacer cierta oposición á algunas medidas propuestas por razón del Estado. De la Hacienda dijo que se harán los mayores esfuerzos para defender los intereses de los refugiados y para mejorar su suerte.

La próxima sesión tendrá lugar mañana, y la orden del día será la discusión del impuesto sobre ganancias de guerra.

DE ITALIA

Puesto austriaco destruido

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO
COLTANO 14 (4 t.) (Oficial).—Durante la noche del 12 al 13, en el alto valle de Eia (torrente de Vanci), un destacamento del batallón alpino de Valcanonica ha sorprendido y destruido un puesto de las avanzadas enemigas á 2.238 metros de altura, regresando con prisioneros y material á nuestras líneas.

Durante el día de ayer la lucha de Artillería ha sido violenta entre el Adigio y el Astico.

En el resto del frente nuestra Artillería ha estorbado movimientos enemigos en la cima de Zeuse di Cece (valle de Travignolo), en el valle de Malmarara, en el monte Cebio y en el camino de Chiapovano á Santa Lucia. La Artillería del adversario ha bombardeado preferentemente nuestras posiciones del Isonzo central y del Carso.

DE HUELVA

Llega el «Princesa de Asturias»

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO
HUELVA 14.—A la una de la tarde ha entrado en el puerto el crucero «Princesa de Asturias», para tomar carbón. Ha sido visitado por todas las autoridades y numeroso público. A las seis de la tarde ha bendecido el Arcipreste de esta ciudad, Sr. Muñoz, la carretera, la vía férrea y los nuevos muelles de la parte Sur del puerto. Asistieron al acto todas las autoridades locales y el personal facultativo de las obras del puerto y numerosa concurrencia. El ingeniero Sr. Montenegro recibió numerosas felicitaciones. Hubo vitores á Huelva, siendo el entusiasmo muy grande. Los muelles y las vías estaban engalanadas, lo mismo que las locomotoras y vagones.

La Banda municipal amenizó así acto.

La Asamblea de las Diputaciones será el lunes

BILBAO 14.—Hoy se reunió la Diputación provincial, celebrando una sesión secreta antes de la ordinaria. Aquella duró hora y media, y se acordó asistir á la Asamblea de las Diputaciones vascas, que se celebrará el lunes en Vitoria.

La Diputación vizcaína saldrá por la estación de Achuro el domingo por la mañana, en un tren especial, para Vitoria.

El presidente dió cuenta después de las gestiones realizadas cerca del embajador alemán para conseguir que los pescadores puedan alejarse a más de 20 millas de la costa para dedicarse á sus faenas.

A continuación, el Sr. Nardiz pronunció un discurso, explicando su actuación en la presidencia de la Corporación y rebatiendo los cargos que le dirigieron algunos diputados nacionalistas y justificando los gastos hechos durante su gestión.

La Corporación se dió por satisfecha con las explicaciones del Sr. Nardiz. El diputado republicano Sr. Fatrás presentó una moción pidiendo que la Diputación conceda la autonomía á los Ayuntamientos, les autorice para la creación de los impuestos que señala la ley general del Estado y para cobrar lo que la Diputación deja de percibir.

La moción fué tomada en consideración y pasó á la Comisión correspondiente.

A las cinco de la tarde descendió sobre Bilbao una tormenta fortísima, quedando la población casi á oscuras. Llovió copiosamente.

El presidente de la Diputación ha dado cuenta de que las gestiones realizadas para conseguir la importación de raba habían dado buen resultado. En el vapor «Santa Cruz» vienen 14 bariles, y se gestiona del ministro de Estado que consiga del Gobierno sueco permiso para la exportación.

VITORIA 14.—El lunes, á las diez de la mañana, se reunirán en ésta las tres Diputaciones vascas. Después de la Asamblea habrá un banquete.

Corre el rumor de que por haber ingerido alimentos en malas condiciones se han intoxicado varias personas.

MOTOROL Aceite especial para automóviles e industrias de la S. A. «ESPAÑA». Representantes exclusivos: Sres. Cerezo de Steinfeldt, calle del Prado, 15; tel. 934, y Julio César, 7, Sevilla

El excelentísimo señor Obispo

Anoche salió de Madrid nuestro venerable Prelado, que se dirige á Burgos para asistir al cumpleaños de su respetable madre, que cumple noventa y ocho años el día de Nuestra Señora del Carmen.

En la estación despidieron al excelentísimo señor Melo y Alcalde varias personalidades y representaciones del Clero madrileño.

DE CADIZ

Funerales por un Obispo

CADIZ 14.—En la Catedral se han celebrado solemnísimos funerales en sufragio del difunto Obispo de esta diócesis, D. José Rancés Villanueva. Oficio de pontifical el Arzobispo de Sevilla, Cardenal Almaraz.

La capilla de la Catedral interpretó á gran orquesta una Misa del maestro de capilla del Vaticano, monseñor Perosi.

Don Ignacio Navarro Canales, magistrado, predicó la oración fúnebre, enalteciendo en brillantes párrafos las virtudes del fallecido, el cual era popularísimo en Cádiz.

Asistieron numerosas personas, ofreciendo el templo imponente aspecto. El fúnebre acto fué presidido por todas las autoridades y por los representantes de las Compañías navieras.

En el expreso de la tarde regresó á Sevilla el Cardenal Almaraz.

DE SEVILLA

El Juzgado en el Ayuntamiento

SEVILLA 14.—Hace un calor asfixiante. El termómetro marcó ayer 52 grados al sol y 43,2 á la sombra.

—Estando celebrando sesión el Ayuntamiento, penetró, debidamente autorizado, en la sala capitular el oficial del Juzgado de San Vicente, notificando al Concejo el deber que tiene de contestar, antes de transcurridos nueve días, si la Corporación se muestra parte en el juicio declarativo entablado por D. Luis Rainajo contra ella.

El Municipio acordó hacerlo así.

Los comentarios que produjo la presencia del Juzgado en el Ayuntamiento fueron variadísimos.

DE NAVARRA

Una gran tormenta

PAMPLONA 14.—Probando un motor en el local de la Sociedad de Labradores de Pola, se desprendió una chispa, que prendió un bidón de bencina, provocando una explosión y un incendio, que destruyeron la maquinaria é hirieron gravemente á Valentín Iturralde, y causando lesiones menos graves á Clemente Granados.

Mañana es esperado el conde de Romanones.

Nuevamente hubo hoy tempestad. A las seis y media era noche completa en esta capital. Cayó mucha agua, acompañada de truenos y relámpagos.

“Exégesis Bíblica” (HISTORICO)

I
La Hermandad quiso aquel año tirar la casa por la ventana. Y no contenta con llevar un gran predicador para todas las tardes del novenario, encargó el panegirico del día de la fiesta al señor deán, nada menos, de la Metropolitana, orador famosísimo, no sólo en Andalucía, sino en toda España... Las cosas hacieras bien ó no hacieras.

Porque señor de tantas campanillas merecía un recibimiento por todo lo alto; el que se le tributó en la estación fué «con bandera y música». El estandarte de la Hermandad y la banda del regimiento de Soria, venida de la Metropolitana para amenizar los festejos de Rosales. Por í, demás, el cura, con cuatro ó cinco cofrades de los más conspicuos; el alcalde, con dos ó tres concejales de los más adictos á su política; el juez, con su secretario al canto, y hasta una veintena más de las personalidades más significadas de la villa. ¡Estaba la estación de bote en bote!

Instalado el señor deán en la casa de la Camarera, ricachona viuda, por sobrenombre «la Niña», aunque era casi contemporánea del Empeinado, recibió en el comedor, cuando estaba en los postres de la cena, la visita del Hermano Mayor y el mayordomo, que querían decirle «dos palabras reservadamente», según manifestaron.

—Pues cuando ustedes gusten.

—En la sala de estrado—propuso la señora, que quería lucirla, como es natural.

Y pasaron á la sala.

II

—Ante todo; usted dispense la pregunta; ¿piensa usted permanecer mucho tiempo «entre nosotros»?

—El preciso nada más. En casa dejé dicho que me esperasen mañana en el expreso.

—¿No podría usted quedarse hasta pasado mañana, y con eso nos predicaría el último sermón de la Novena?

—Pues ¿y el Padre Fulgencio? ¿Está enfermo quizá?

—No, señor; no lo está. Pero la Hermandad ¡y el pueblo entero! están muy descontentos de su conducta, y lo que toca al púlpito de Rosales no se vuelve á subir ese buen señor mientras el cuerpo lo haga sombra.

—Pero si el Padre Fulgencio es un religioso ejemplarísimo, predicador donde pueda ponerse el primero...

—Sí, señor; todo eso es verdad; pero como al mejor paño le cae la mejor mancha, al padre se ha inutilizado para siempre, á lo menos entre nosotros. ¡Ha sido mucha pifia! ¡Con decirle á usted que el pueblo no lo ha lynchado esta noche porque la Guardia civil lo ha ido custodiando hasta su casa!

—Pero ¿de verdad es cierto lo que usted me dice?

—¡Como lo que usted ha leído en la Misa esta mañana! Ha puesto al pueblo de brutos y de animales y de bestias, y... qué sé yo lo que dicen que echó por aquella boca.

—¿Pero ustedes lo han oído?

—Como oímos nosotros, con nuestros propios oídos, no señor, porque aquí el mayordomo estaba con el protónico de los fuegos, y yo alrededor del coche, para ir por usted á la estación. Nosotros no lo oímos; pero lo oyó mi mujer, que es mujer que sabe lo que oye; y lo oyó mi cuñada, que vive con nosotros; y han venido las dos de la Novena, poniendo el grito en el cielo. ¡Figúrese usted, señor deán, un pueblo como Rosales, donde todo el mundo es del campo, porque aquí no hay más gente de carrera que el señor cura, que no es de aquí; el médico, que tampoco lo es, y el maestro de escuela, que también es forastero. ¡Y ponerse á decir á voz en grito desde el púlpito que toda la gente del campo somos unos animales y unos brutos y unas bestias...

Lo que venía diciendo mi mujer: Si yo hemos tenido posibles para costear una carrera á nuestros hijos, ni ponerlos en estudios, ¿es ley de Dios que nos los pongan de brutos y de bestias por esos pulpitos los ministros del Señor? ¡Harta desgracia tienen los infelices con haber do apuchugar con el arabe y el cavache, para que encima de todo nos los insulten, como si el ser del campo fuera una deshonra!... ¡No era eso lo que predicaba Jesucristo cuando se subía al púlpito!

—Pues mire usted, señor—objetó el señor deán—yo no puedo creer de ningún modo lo que usted me está diciendo. Ni la educación social del Padre Fulgencio, porque ahí donde ustedes le ven se ha criado en muy buenos pañales, ni su mansedumbre religiosa, porque es más humilde que la tierra, y creo que de San Francisco acá no habrá habido religioso más benigno, ni más caritativo, ni más parecido, en fin, á su bendito patriarca, que veía hermanos suyos hasta en los mismos lobos... en fin, y por remate, porque no sé ni por dónde iba, que me atrevo á poner la mano en el fuego sobre que el Padre Fulgencio es incapaz de lastimar á una hormiga. Vamos á verlo ahora mismo. Y si se encuentra cansado ó disgustado, y me insinúa si quiera que predique por él, ¡no digo yo una plática!, ¡veinticinco cuasmas seguidas soy yo capaz de predicar por un hermano en el sacerdotio! De otra suerte, no ya sólo no predico el sermón de la tarde, á que ustedes me invitan, pero ni el panegirico á que me venido... ¡Quitar las licencias de predicar á quien las ha recibido de la autoridad eclesiástica!

III

—¿Señor deán!... ¡Qué dignación venir á visitar á este pobrecito fraile! ¡Que Dios se lo premie á usted en moneda de gloria! ¡Dios se lo pague á usted y se lo retribuya!

—Me dijeron los señores que estaba usted... así... un poco...

—¿Enfermo?... Una calenturilla de treinta y ocho grados con dos décimas, á lo menos eso es lo que marca el termómetro... Pero eso no es nada.

—Y ¿por qué no se ha metido usted en la cama, criaturita?

—Como el santo hábito abriga tanto, aquí acurrucado en la butaca la pasará. Ya me ha roto el sudor.

—¿Qué butaca ni butaca? A acostarse en seguida, y que lo vea el médico. Y nada—añadió el señor deán, para preparar el terreno con diplomacia—, del sermón de mañana no se preocupe. Yo se lo predico á usted con mi amor.

—Que Dios le premie á usted, señor deán, caridad tan grande! Ahora bien: que una cosa es agradecerle con toda mi alma y otra cosa aceptarlo. Aunque

tuviese que arrastrarme por la escalera, la como un gusano, mañana subo yo al púlpito como Dios me dé vida. Es un deber de conciencia. Sin quererlo, ni siquiera imaginario, he lastimado á mis prójimos, á quienes respeto como á mí mismos, y amo como á las niñas de mis ojos. Se impone, por consiguiente, la reparación. Por eso me parece mentira que va á llegar la hora de subir al púlpito, para pedirles por las entrañas de caridad de nuestro Señor Jesucristo que me perdonen; rogárlas que me dejen besar los pies en desagravio; y presentarles el rostro para que me abofeteen y me escupan... ¡Todo, señor deán! ¡Todo, menos irme de este pueblo, dejando detrás de mí ofensas positivas ó imaginarias! ¡Todo, menos volverme al convento, dejando malparado el santo hábito que visto y en antedicho la bendita orden que me tolera dentro de su seno!

—Pero... ¿qué es lo que ha ocurrido?—se atrevió á interrogar el señor deán, que salía de una sorpresa para entrar en otra.

—Pues... ó una impericia mía, ó una mala interpretación de mis palabras por parte del auditorio. He consagrado el novenario á exponer y ponderar los beneficios del Señor. La creación. La conservación. La redención. Y al hablar esta tarde del tercero de estos beneficios, llené mi alma de gratitud al Señor por haberme rescatado con el precio de la sangre de su propio Hijo, se me ocurrió parafrasear el «Benedicite», y me puse á decir: ¡Benedicid al Señor, obras todas del Señor! ¡Benedicid al Señor, ángeles y serafines de las alturas! ¡Benedicid al Señor, soles y estrellas de los espacios! ¡Benedicid al Señor, aves é insectos del aire! ¡Benedicid al Señor, peces del mar! ¡Benedicid al Señor (y aquí fué el trueno gordo, y los silbidos, y los demostros, y las pedradas, que no le han dejado un cristal vivo á la santa mujer que me hospedó)! ¡Benedicid al Señor, bestias y brutos del campo!»

JUAN F. MUÑOZ PABON

Sevilla, Julio de 1917.

Euquilia

Cura Clorosis é Inapetencia. Se vende en las boticas y P. Martín, depositario en Madrid.

SITUACION INTERIOR

Descontento entre los labradores valencianos

VALENCIA 14.—Ante la carencia de hojadelata, que obligará á cerrar las fábricas de conservas, perdiéndose, además, las cosechas en los campos, ha salido para Madrid, con objeto de buscar solución al conflicto, una Comisión del Sindicato agrícola representando á 28 pueblos damnificados.

VALENCIA 14.—Reina gran descontento entre los labradores por ser insuficiente para remediar el conflicto agrícola, la cantidad de 8.000 toneladas de patatas autorizada para la exportación.

VITORIA 14.—Una Comisión de dueñas de talleres de confección confirió con el alcalde sobre las peticiones formuladas por las modistas.

Las comisionadas prometieron al señor Elío conferenciar con sus compañeras y darle cuenta oportunamente de lo que acuerden.

SEVILLA 14.—El gobernador civil ha sido visitado por el ingeniero director de la Compañía de electricidad, manifestándole que si no se gestiona el envío rápido de carbón, se llegará en breve plazo á la suspensión de los servicios de alumbrado y tranvías.

ZOTAL

El desinfectante mejor para la ganadería y plantas.

DE SANTANDER

Tómbola de la Cruz Roja

Inauguración del Gran Casino del Sardinero

SANTANDER 14.—Están ya muy adelantados los trabajos de instalación para la «gran party» que, á beneficio de la Cruz Roja, se celebrará en la quinta «Hoppe».

NOTAS POLITICAS

DE TOROS

MINISTERIOS

LA JORNADA REGIA

DE BARCELONA

EXAMENES DE INGRESO

Créditos para Guerra y Marina

EN LA PRESIDENCIA

Hablando con el presidente. El Sr. Dato manifestó a los periodistas...

Visitas de despedida. En la Presidencia recibió el Sr. Dato numerosas visitas de despedida...

El Consejo de Estado. Comunicó el presidente a los periodistas que el Consejo de Estado celebró ayer su última reunión...

La huelga de Riotinto. El presidente del Consejo dijo a los periodistas que había conferenciado con el director de las minas de Riotinto...

La Exposición de Valencia. Ha visitado al presidente del Consejo el Sr. Benlliure para despedirse de él...

También comunicó el Sr. Dato que según las noticias recibidas de La Granja y de San Sebastián...

El viaje de la Infanta Isabel. Mañana irá el Sr. Dato a visitar a la Infanta Doña Isabel...

Los toneleros. Una Comisión de toneleros de Cataluña visitó al presidente del Consejo para darle las gracias por haber resuelto...

Consejo de ministros. El martes, a las once, se reunirán los ministros en Consejo, en la Presidencia.

Desanso dominical. El Sr. Dato pasará el día de hoy en el campo.

EN GOBERNACION. El Gobierno y el alcalde de Barcelona. Dijo el Sr. Sánchez Guerra, en su conversación matutina con los periodistas...

Un almuerzo. Ayer almorzaron juntos los señores Dato y Sánchez Guerra.

De madrugada. El subsecretario de Gobernación desmintió esta madrugada la noticia, publicada por algún periódico de la noche...

LOS CATALANES. BARCELONA 14.—Ha llegado a esta capital el Sr. Lerroux, siendo recibido en la estación por un buen número de correligionarios...

Diputados a Barcelona. Ha salido para Asturias, desde donde se dirigirá a Barcelona, donde piensa llegar el día 18, D. Melquades Alvarez.

OTRAS NOTICIAS. El pleito liberal. Los Sres. Groizard y Villanueva visitaron ayer al marqués de Alhucemas para hacerle entrega de las adhesiones...

El director general de Agricultura. El Sr. Dato marchó a Sevilla el conde de Cambá para asistir a las fiestas que se celebrarán en aquella capital...

Le acompaña en el viaje el presidente de la Cámara de Comercio de aquella capital.

La tercera nocturna

O primera novillada, como ustedes quieran, ya que la primera fueron toros y la segunda Charlot's-Llaperisa.

PRIMERO. Berrendo en negro, bien de libras y de herramientas. Lo recibe Habanero con dos verónicas despegadas y sin lucimiento...

SEGUNDO. Negro listón, con bragas, gordito y corto de pitones. Dominguín hace como veroniquera, sin conseguirlo, rematando con un farol.

TERCERO. Negro zaino, bragas y meano y ancho de cuna. Sin parar mucho y recogiendo menos, Lagartijo da hasta tres verónicas.

CUARTO BIS. Cárdeno, alidnegro; también con bragas, y bien de puntas. Los del castoreño pican por cuatro veces...

QUINTO. Negro, meano, con mucha cornamenta y muy abierto. A todo baile, el paisano del mazapán da unos chicotazos insignificantes.

SEXTO. Berrendo en negro; es más pequeño que los anteriores. Embarulladito, da Lagartijo dos verónicas.

NO MUY SOBRODO DE PODER TOMA el berrendo cuatro puyazos, perniquebrando dos caballos.

Lagartijo se empeña en parear al cuarto, sin preparación, y deja hasta cuatro pares, pésimos los tres primeros...

Después, con la muleta, torea medianamente, sufriendo varios achuchones. Cinco pinchazos muy feos, saliendo prendido por la manga en el último...

SEXTO. Berrendo en negro; es más pequeño que los anteriores. Embarulladito, da Lagartijo dos verónicas.

NO MUY SOBRODO DE PODER TOMA el berrendo cuatro puyazos, perniquebrando dos caballos.

Lagartijo se empeña en parear al cuarto, sin preparación, y deja hasta cuatro pares, pésimos los tres primeros...

Después, con la muleta, torea medianamente, sufriendo varios achuchones. Cinco pinchazos muy feos, saliendo prendido por la manga en el último...

SEXTO. Berrendo en negro; es más pequeño que los anteriores. Embarulladito, da Lagartijo dos verónicas.

NO MUY SOBRODO DE PODER TOMA el berrendo cuatro puyazos, perniquebrando dos caballos.

Lagartijo se empeña en parear al cuarto, sin preparación, y deja hasta cuatro pares, pésimos los tres primeros...

Después, con la muleta, torea medianamente, sufriendo varios achuchones. Cinco pinchazos muy feos, saliendo prendido por la manga en el último...

SEXTO. Berrendo en negro; es más pequeño que los anteriores. Embarulladito, da Lagartijo dos verónicas.

La explotación de la riqueza forestal

Facilitando la saca del monte de Anso. El vizconde de Eza facilitó ayer la siguiente nota oficiosa:

«Acogiéndome de nuevo las observaciones formuladas en EL DEBATE, podemos manifestar que con el fin de que se estudie lo que se refiere a las vías de saca de los productos de los montes de Hecho y Anso...

En cuanto a las indicaciones de que quizás la ley de Autorizaciones ofrezca arbitrio legal para subvenir a la escasez de recursos de que se puede disponer...

En efecto, por dicho artículo se autoriza al Gobierno para que pueda reorganizar los servicios de los departamentos ministeriales, adaptándolos a las necesidades presentes...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

En consecuencia de lo expuesto se ve que ni con el presupuesto actual ya agotado, ni aun con el del año próximo en el caso de que rigiera el de 1917...

Los Infantes D. Carlos y Doña Luisa a Santander

SAN ILDEFONSO 14.—Los Reyes no salieron esta mañana de Palacio. Los Infantes dieron un paseo, en automóvil, por los alrededores.

A presenciar el primer relevo de la guardia exterior acudió, esta mañana, un numeroso público. Mientras se verificaba el relevo, la banda de música de la Academia de Artillería, llegada ayer, interpretó un escogido programa.

Por la tarde, los Reyes pasearon, en automóvil, llegando al alto del Puerto y a la carretera del Paular, que aun no está terminada.

Ayer tarde, a las cuatro y media, marcharon a Santander SS. AA. los Infantes Don Carlos y Doña Luisa, acompañados de sus augustos hermanos...

Los Infantes y los Príncipes fueron despedidos por SS. AA. los Infantes Doña Isabel y Don Fernando, y la duquesa de Talavera, y varios distinguidos aristócratas.

Sus Altezas realizan el viaje en automóvil, pernociando en Burgos, desde donde reanudarán hoy el viaje a la hermosa capital montañesa.

— Su Alteza la Infanta Doña Isabel estuvo ayer, a las diez de la mañana, acompañada de la señorita Bertrán de Lis, en la iglesia de la Paloma para despedirse de la Virgen antes de emprender el viaje de verano...

Recibieron a la serenísima señora el párroco, D. Felipe Martínez Tercero; los coadjutores D. Manuel Quesada, don Narciso Parejo, D. Leoniso de Santiago y D. Waldo Espá; el colector D. Anselmo Hernández, y los sacerdotes don Ramón Tercero y Sres. Solanilla y Bernardo de Quiros.

Ofició el sacristán mayor D. Eduardo Ortiz. Tanto al entrar como al salir del templo, Su Alteza fué objeto de manifestaciones de simpatía por parte del público.

Ofició el sacristán mayor D. Eduardo Ortiz. Tanto al entrar como al salir del templo, Su Alteza fué objeto de manifestaciones de simpatía por parte del público.

Ofició el sacristán mayor D. Eduardo Ortiz. Tanto al entrar como al salir del templo, Su Alteza fué objeto de manifestaciones de simpatía por parte del público.

Ofició el sacristán mayor D. Eduardo Ortiz. Tanto al entrar como al salir del templo, Su Alteza fué objeto de manifestaciones de simpatía por parte del público.

Ofició el sacristán mayor D. Eduardo Ortiz. Tanto al entrar como al salir del templo, Su Alteza fué objeto de manifestaciones de simpatía por parte del público.

Ofició el sacristán mayor D. Eduardo Ortiz. Tanto al entrar como al salir del templo, Su Alteza fué objeto de manifestaciones de simpatía por parte del público.

Ofició el sacristán mayor D. Eduardo Ortiz. Tanto al entrar como al salir del templo, Su Alteza fué objeto de manifestaciones de simpatía por parte del público.

Ofició el sacristán mayor D. Eduardo Ortiz. Tanto al entrar como al salir del templo, Su Alteza fué objeto de manifestaciones de simpatía por parte del público.

Ofició el sacristán mayor D. Eduardo Ortiz. Tanto al entrar como al salir del templo, Su Alteza fué objeto de manifestaciones de simpatía por parte del público.

Ofició el sacristán mayor D. Eduardo Ortiz. Tanto al entrar como al salir del templo, Su Alteza fué objeto de manifestaciones de simpatía por parte del público.

Ofició el sacristán mayor D. Eduardo Ortiz. Tanto al entrar como al salir del templo, Su Alteza fué objeto de manifestaciones de simpatía por parte del público.

Fábricas que se cierran

No hay materias primas. BARCELONA 14. Dijo el gobernador que la clausura de kioscos obedece a que éstos eran focos de publicaciones clandestinas.

—También han llegado el ingeniero industrial de la Dirección de Correos y Telégrafos, Sr. Maura, y el jefe del material, para hacerse cargo de los cinco primeros coches-correos construidos según los últimos adelantos de la industria.

—Por publicar un «entrefileto» que la censura creyó punible, ha sido hoy recogida la edición de «El Progreso».

—Debido a las gestiones del consercente jamaista D. José Alsina, muy en breve se abrirá en San Gervasio un Centro tradicionalista, el cual promoverá una intensa campaña de propaganda de sus ideales.

—Varios amigos y admiradores del literato Sr. Martínez Sierra, obsequiarán anoche a éste con un banquete por los éxitos de la campaña artística en el teatro de Novedades.

—Dicen de Tarragona que en aquella comarca se han cerrado muchas fábricas de jabón, por falta absoluta de materias primas.

BARCELONA 14.—Por disposición del presidente de esta Audiencia, señor Longuá, todos los domingos, a las once, se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa en la capilla del Palacio de Justicia.

— Al efectuar unas obras en el subsuelo de la calle de Fonollá, lugar donde estuvo enterrado el cementerio de San Cucufate, han aparecido numerosos restos humanos, interviniendo el Juzgado en el asunto.

— Anoche se declaró un violento incendio en una fábrica de productos químicos de la barriada de San Adrián, no ocurriendo, afortunadamente, desgracias personales. Las pérdidas materiales son importantísimas.

— El alcalde, acompañado de una Comisión de la Escuela de Funcionarios, ha hecho entrega al gobernador de las conclusiones votadas en la tercera Sesión municipal.

— El alcalde, acompañado de una Comisión de la Escuela de Funcionarios, ha hecho entrega al gobernador de las conclusiones votadas en la tercera Sesión municipal.

— El alcalde, acompañado de una Comisión de la Escuela de Funcionarios, ha hecho entrega al gobernador de las conclusiones votadas en la tercera Sesión municipal.

— El alcalde, acompañado de una Comisión de la Escuela de Funcionarios, ha hecho entrega al gobernador de las conclusiones votadas en la tercera Sesión municipal.

— El alcalde, acompañado de una Comisión de la Escuela de Funcionarios, ha hecho entrega al gobernador de las conclusiones votadas en la tercera Sesión municipal.

— El alcalde, acompañado de una Comisión de la Escuela de Funcionarios, ha hecho entrega al gobernador de las conclusiones votadas en la tercera Sesión municipal.

— El alcalde, acompañado de una Comisión de la Escuela de Funcionarios, ha hecho entrega al gobernador de las conclusiones votadas en la tercera Sesión municipal.

— El alcalde, acompañado de una Comisión de la Escuela de Funcionarios, ha hecho entrega al gobernador de las conclusiones votadas en la tercera Sesión municipal.

— El alcalde, acompañado de una Comisión de la Escuela de Funcionarios, ha hecho entrega al gobernador de las conclusiones votadas en la tercera Sesión municipal.

— El alcalde, acompañado de una Comisión de la Escuela de Funcionarios, ha hecho entrega al gobernador de las conclusiones votadas en la tercera Sesión municipal.

Academias militares

De Ingenieros. GUADALAJARA 14.—En la Academia Militar no hubo exámenes del primer ejercicio.

APROBACIONES DEL SEGUNDO EJERCICIO. D. Miguel Astral García, D. Juan Becerril, D. Alberto Páris, D. Emilio Manzanos, D. Juan Ramón Barón, D. Andrés Reverter, D. Enrique Capablanca, D. Enrique San Juan y José Rivera.

APROBACIONES DEL CUARTO EJERCICIO. D. Hermenegildo Herrores y el quinto, D. Juan Arnot, D. Rafael Martínez y D. Fernando Pucot.

De Intendencia. AVILA 14.—Han aprobado hoy el primer ejercicio: D. Domingo Regidor, D. José Lázaro, don Nicolás Martín, D. Lorenzo Ibañeta, D. Pedro Lara, D. Adolfo Corregort, D. Fernando Velasco, D. Emilio San Martín, D. Carlos Martín, Remigio Fernández, D. Eduardo Milla, D. Ángel Sanche, D. José Leizorri y D. Lambert Mateo.

Segundo ejercicio: D. Juan Uenazar, D. Carlos Aguado y D. Adolfo Corregort.

Tercer ejercicio: D. Rufino Bernal, D. Manuel María y D. Carlos de Haza.

Cuarto ejercicio: D. Fernando Ruiz y D. Antonio Juliá.

Quinto ejercicio: Fueron desaprobados todos los que se presentaron.

De Caballería. VALLADOLID 14.—Han aprobado el primer ejercicio: D. Marcelino Frutos, D. José Bordonas, D. Mauricio Santos, D. Francisco Sánchez, don Luis González, D. Miguel Ruiz, D. Eloy García y D. Fermín Urcola.

Segundo ejercicio: D. Teodoro Carrasco, don Antonio Sancho, D. Miguel Cabanellas, D. Agustín Crespo, D. Joaquín Crespo, D. Félix Martínez y D. Manuel Hidalgo.

Quinto ejercicio: D. Rafael Martínez, D. Osbaldo Capaz y D. Enrique Quintela.

De Artillería. SEGOVIA 14.—Han sido aprobados en el primer ejercicio: D. Rafael Villegas, D. Luis Saavedra, D. Alfonso González-Cebal, D. Joaquín Herrera, D. Carlos Alzugaray, D. Bernardo Villado, D. Jesús Domanech, D. José Orduña, D. Emilio Bellón, D. Salvador Ripoll, D. Manuel Alifero y D. Francisco Huella.

Segundo ejercicio: L. Juan Fantoni, D. José del Río, D. Francisco Unzueta, D. Rafael Neira, F. Francisco Echaiz, D. Mariano Tomás y don Antonio Lerdo.

Cuarto ejercicio: D. Nazario Morcillo, D. Luis Salas y D. Pedro Herrera.

Quinto ejercicio: Todos desaprobados.

De Infantería. TOLEDO 14.—Aprobaron el primer ejercicio: don Agustín Luque, D. Rafael Aguilar, D. Arturo Obanos, D. Bartolomé Díaz, D. Germán Marquero, D. Manuel Sagarra, D. Jesús Vázquez, D. Antonio Suárez, D. Antonio Sánchez, D. José Morán, don Rufino López, D. Francisco Gómez, D. Rufino Llasco, D. Alejandro Brucela, D. José Rojas, don Jesús García, D. Nicolás Díez, D. Cayetano Polo, D. Emilio Domínguez, P. Luis Serrano, D. Francisco Martín, D. Gregorio Moya, D. Florentino Moya, D. Luis Pérez, D. Mariano Flores, D. Ricardo Serrano, D. José Casado, D. Felipe Pérez, D. Jenaro Miranda, D. Francisco Ojeda, don Alejandro Gutiérrez, D. Manuel Villarejo, don Abdon Beltrán, D. José Fernández, D. Tomás Casero, D. José Afán, D. Manuel Duñadas, D. Joaquín Rodríguez, D. Ángel Gómez, D. Lorenzo Varela, D. José Candela, D. José García, D. Francisco Robles y D. Germán Díaz.

Segundo ejercicio: D. Ángel Rujas, D. Bernardino Rivas, D. Bernardo Fernández, D. Gonzalo Suárez, D. Hilario Fernández, D. Fernando Valenciano, D. Fidel López, D. Francisco Ramírez, D. Luis García, D. Ramón Castro, D. Simón Viciano, D. Francisco Matas, D. Pascual Mirano, D. Jesús Vázquez, D. Rafael Calderón, D. Ramón Rivero, D. Emilio Ruiz, D. Alejandro Sirvent y D. Francisco Vázquez.

Cuarto ejercicio: D. José Jerez, D. Javier Lamas, D. Manuel Pujales, D. Cristóbal Loya, D. Alfonso Pérez, D. Rafael Muñoz, D. José Mogueira, D. Emilio Sampedro, D. Francisco García, D. Manuel Fuentes, D. Antonio López, D. Hermenegildo Taldillo, O. Antonio Moreno, D. Andrés Hernández y D. Juan Campa.

Quinto ejercicio: D. Enrique Gutiérrez, D. Mariano Bernardo, D. Juan Río, D. Pedro Pujales y D. Valeriano Hoyos.

COTIZACIONES DE BOLSAS

4 por 100 Interior. Serie F, 72,80. Idem E, 72,85. Idem D, 73. Idem C, 74,20. Idem B, 74,65. Idem A, 74,50. Idem G y H, 74.

4 por 100 Exterior (estampillado). Serie F, 79,60. Idem E, 79,70. Idem D, 80,90. Idem C, 81. Idem B, 81. Idem A, 81,50.

4 por 100 Amortizable. Serie C, 80,75. Idem B, 80,75. Idem A, 80,75.

5 por 100 Amortizable. Serie E, 91,50. Idem D, 91,50. Idem C, 92. Idem B, 92. Idem A, 93.

Carpets provisionales 5 por 100 Amortizable. Emisión de 1917. Serie C, 90. Idem B, 90. Idem A, 90.

Obligaciones del Tesoro al 4,75 por 100. Serie A, 101,80. Idem B, 101,80.

Aguntamiento de Madrid. Obligaciones 1888, 73,25. Cédulas del Ensanche, 90. Epónimo de 1914, 89,25.

Banco Hipotecario de España. Cédulas hipotecarias al 4 por 100, 96,50. Idem 5 por 100, 101,75.

Valores industriales. Banco de España, 454,50. Compañía de Tabacos, 269. Español de Crédito, 86. Explosivos, 253. Duro Felguera, 161. Guindo, 165.

Ferrocarriles. M. & Z. y Alicante, 300. Nortes, 292. Andaluces, 57,75. Tranvía del Este, 93,50.

Obligaciones. General Azucarera, no estamp., 78,50. Valores extranjeros. Banco Río de la Plata, 231.

Cambios. Francos, 75. Libras, 20,48.

BOLSA DE BARCELONA. Cambios recibidos de la Sociedad Armas-Garri, de Barcelona. Exterior, 79,25. Nortes, 58,40. M. Z. A., 60,00. Andaluces, 59,00. Oranese, 18,50. Hispano Colonial, 23,12. Francos, 75,10. Libras, 20,52.

BOLSA DE BILBAO. Banco de Vizcaya, 1.000. Crédito Minero, 375. Norte, 292. Sota, 2.910. Nervión, 2.745. Unión, 2.350. Vascongadas, 1.245. Bachi, 2.150. Aurorera, 1.045. Sabero, 950. Vasconia (ordinaria), 880. Retinera, 253. Duro-Felguera, 164. Explosivos, 253.

NOTICIAS

El niño Manuel vino al mundo con estigmas hereditarios; débil, desnutrido, vive con vilipendio y crece a fuerza de cuidados, artificialmente, salva los peligros de la primera infancia y llega a la segunda en malísimas condiciones. Sus huesos no tienen condiciones de vida, y una causa fortuita, caída, golpe, los ulcera, sobreviene la crisis, o sea la tuberculosis; terrible plaga de la humanidad, que busca una víctima ósea más entre los seres debilitados y sin resistencia orgánica.

Unos frascos de Hipofosfitos Salud entonan la sangre, nervios y huesos, dan vigor a todo el organismo y apartan el espectro de la tuberculosis de los huesos, que por su frecuencia es peligro formidable para los infantes y adolescentes. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Veintisiete años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

En las pastas dentífricas suelen predominar los ácidos que atacan el esmalte; la de Orive, que ha sido el primer higienista de la boca, es perfectamente neutra. Una peseta.

MAQUINAS "CLIPLES"

La novedad más interesante que ha producido la inventiva americana. Coser rápidamente de dos a diez hojas de papel, sin hilo, sin ojete ni alfiler. Es decir, que cose el papel con el papel mismo.—Tenaza, 15 pesetas. De sobremesa, 20 pesetas.

Cuidado con las imitaciones. Exigid siempre la marca "CLIPLES" Agente para España: L. ASÍN.—Preciados, número 23.—MADRID



diez hojas de papel, sin hilo, sin ojete ni alfiler. Es decir, que cose el papel con el papel mismo.—Tenaza, 15 pesetas. De sobremesa, 20 pesetas.

Advertisement for Digestonico medicine, featuring an illustration of a man and a woman, and text describing its benefits for stomach ailments.

Advertisement for 'COÑAC CABALLERO' brandy, featuring a coat of arms and text describing the product.

Advertisement for Banco de España, detailing the conversion of deposits and the role of the Treasury.

Advertisement for 'CONVALESCIENTES ANEMICOS DEBILES INAPETENTES' medicine, highlighting its effectiveness for various ailments.

Advertisement for 'tomad VINO ONA' wine, promoted by the doctor Aristegui, with contact information for the laboratory.

Advertisement for 'PEDI SAN' medicine, used for treating various ailments of the feet.

Advertisement for 'AGUAS DE CESTONA' mineral water, highlighting its health benefits and availability in pharmacies.

Advertisement for 'ACEITE' (oil) from Oliva filtrado, with pricing and contact information for Olozaga.

Advertisement for 'SECCION BIBLIOGRAFICA' featuring the book 'ANTONIO MAURA' by Ricardo León.

Advertisement for 'PUEYO Y SANCHEZ' wood products, including maderas and carpentry services.

Advertisement for 'AGRICULTURA MODERNA' magazine, offering a free trial and subscription information.

Advertisement for 'PALMIL-JIMENEZ' products, including a sweet liqueur and aromatic oil.

CRONICA DE SOCIEDAD

Viajeros.

Han salido: para Santander, la distinguida señora Viuda de D. Gustavo Bauer y su hijo D. Eduardo, el ex ministro don Francisco Bergamín y familia, señora viuda de Rodríguez Toledano, don Antonio Caballero y familia, señora de don Santiago Ramón y Cajal, marqueses de Villa de Ebro e hijos; para La Guardia (Pontevedra), el distinguido joven D. Antonio Pardo; para Molledo, los señores Silló y Urgoiti; para Reinoso, D. Gonzalo Pina y señora; para sus posesiones de Loeches, D. Roberto Cámara; para Burdeos, D. Carmelo Fraje Larrieu; para Aguilar de Campó, los hijos de D. Avelino Fernández de las Pozas; para Avila, la familia de D. José Gamedo; para Alzota, los condes de Almodovar del Campo; para Llodio, los marqueses de Bolaque; para Córdoba, el conde de Torres Cabrera y los marqueses del Mérito; para Valladolid, la condesa de la Oliva de Gaytán e hijos; para Burgos, la marquesa viuda de Somoancho; para Valdelella, doña Matilde Ríos; para Ilborea, el conde de Taboada; para Pontevedra, el doctor Sánchez Ocaña; para El Escorial, la familia de D. Servando Crespo; para La Toja, D. Luis Cañedo, y su hermano D. Julián para Oviedo; para La Mata Moral, D. Angel Pulido y señora; para Navalperal, la familia de D. Damián Pozuelo; para San Sebastián, los Sres. Bezezon, Colomer, conde de Lérida, don Jorge Silveira, D. José Joaquín Herrero e hijos, D. Valentín Gayarre y su madre, D. Manuel Rebollo, D. José Muñoz y Varas y familia; para Zarauz, el conde de San Luis, con objeto de pasar el día de Nuestra Señora del Carmen al lado de su esposa; para Portugalete, D. Nicolás Gil Turriaga; para Dax, la señora viuda de Pons; para Sanlúcar de Barrameda, don Armando Soto; para Seva, D. Cayo Quiñones de León; para Las Arenas, D. Luis Anduiza; para Solares, la señora viuda de D. Manuel Martín Barbadillo; para La Coruña, la marquesa de Valdeza; para Fuenterabía, D. Carlos Barbera y familia; para Carabía, la familia de D. Manuel Argüelles; para Mondariz, D. Fernando Escardó; para San Sebastián, la distinguida condesa Alejandro de Dzieduszycki y agregado militar de la Embajada de Austria-Hungría en España; para Sevilla, D. José Gestoso; para El Escorial, D. Ignacio Suárez Somonte, D. Manuel Mendoza, D. Francisco Oliver y el doctor Hergueta; para Aleje, D. Félix López; para Aviles, D. Ramón Pérez de Muñoz; para Llano, D. Joaquín Fernández; para Rucandío, D. Leandro Polanco; para Bañalbuaf, D. Francisco Mut; para Segovia, D. José Rodríguez y la señora viuda de Alvaro; para Puente Ojedo, D. Manuel Pamorilla; para Santander, D. Manuel María González; para El Pardo, la señora viuda de Castañeda; para Pontevedra, D. Luis Tur; para Algorta, D. César Luaces; para Corvera, D. Luis Arce; para Rianosa, D. Gonzalo Martínez Avellós; para Soria, D. Aurelio González de Gregorio.

Traslados.

Lo han hecho: de Zamora a Cuenca, don Moisés García Ochoa; de Bilbao a Algorita, D. Gabriel María de Ibarra; de Arnao a Reinoso, doña Sabina de la Pedraja; de Mondariz a Peña del Oro, D. Juan Pérez Millán; de Córdar a Benitafue, don Angel García Ruiz; de Artejo a El Ferrol, D. Alberto Balseiro; de Salamanca a Madrid, el doctor Cortezo; de Medina del Campo a Madrid, D. Diego González Conde y familia; de Torrijos a Madrid, los marqueses de la Breaña.

En La Granja permanecerá el marqués de Leurencin.

EL ABATE FARIA

Notas financieras

Valores municipales.

El Ayuntamiento atiende con la puntualidad debida al pago de los intereses y amortización de sus Deudas consolidadas, en cuyo servicio se halla al corriente, pues están pagadas todas las facturas presentadas por ambos conceptos de vencimientos de este año, incluso los del mes de Julio.

Asimismo ha satisfecho en la cuantía del crédito autorizado, las facturas presentadas por atrasos de intereses y amortización, ó sea las de vencimiento anteriores al actual, que hasta el presente no habían sido reclamados.

El efecto del puntual cumplimiento de esta obligación, se observa en la cotización de los valores municipales, que en las anormales circunstancias por que atraviesa el mercado, sostienen los cambios, real y efectiva reconstitución del crédito municipal.

Las demás obligaciones, por suministros, contratos de obras, etc., se atiende también con la regularidad de costumbre.

DE AVIACION

Las prácticas de tiro

GUADALAJARA 14.—El comandante profesor de la Escuela Central de Tiro, D. Antonio Almárgo, ha llegado de Madrid, conferenciando con los comandantes de Ingenieros señores Senecres, Cue y García Antúnez, a efectos al Parque de Aerostación con objeto de ultimar detalles de las prácticas de tiro al blanco contra globos y aeroplanos que se han de verificar en breve en el cercano pueblo de Valdemoro.

Ateneo de Madrid

Se posesionaron ayer de los cargos de la Junta de Gobierno para que fueron elegidos por la general, celebrada el día 30 del próximo pasado, los señores siguientes:

Vicepresidentes primero, D. Carlos María Cortezo; idem segundo, D. Antonio Aureo Borja; vocal, D. Antonio Rey Villanova; contador, D. Felipe Pérez de Toro; depositario, señor marqués de Palomares; secretario segundo, D. José Prieto del Río; idem tercero, D. Mateo Carreras Reuna.

Criminal detenido

Por los agentes Sres. Silanes y Pichardo ha sido detenido Atanasio Ruiz de la Fuente, de treinta y dos años de edad, autor del crimen cometido anteayer en la calle del Mesón de Paredes.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

DIA 15.—Domingo VII después de Pentecostés.—S. Enrique, Emperador, Ss. Jenaro y Florentino, mrs.; S. Atanasio, Ob.; S. Camilo de Lellis, cl. y s.; Los cuarenta mártires del Brasil; S. Ignacio de Azevedo, de la Compañía de Jesús, y comp. mrs.; y la Bta. Angolina de Maschano, viuda, La M. y of. div. son de la Dominica con rito semidoble y color verde.

Catedral.—Continúa la Novena del Carmen, 6.30, M. c. en su capilla, Rosario y Novena; 9.30, Misa conventual.

Parroquias.—10, Misa y explicación del Evangelio.

Parroquia de San Ginés.—(Cuarenta Horas).—Nina, del Carmen, 7, Exp.; 19, M. c. en el señor Benedicto; 6.30, sn. del Sr. Calpeña. Procesión de reserva.

Pza. de S. Ildefonso.—8, M. c. para la Asociación de Sta. Teresa.

Adoración Nocturna.—Turno: San Ildefonso, Ave María.—11, M y Rosario; 12, comida a 40 mujéres pobres.

Encarnación.—9.30, M. c.

Perpetuo Socorro.—8, M. c. para la Archicofradía, 6 t., Ejcs., sn. del Sr. Alvarez.

Pontficia.—8, M. c. para la Archicofradía del Perpetuo Socorro; 6.30, Ejcs., sn. del Sr. Bandedo.

Sagrado Corazón y S. Francisco de Borja.—7, M. c. para las Hijas de María; 8, para la Congregación Josefina; 5 t., Ejcs.

S. Ignacio.—7.30, Comunion general para la Adoración perpetua; 6.30 t., Ejcs., sn. del P. Calixto de la Purificación.

Religiosas Beneficidas de S. Plácido (calle de San Roque).—8, M. c.; 9, M. de Angelis, asistiendo nuestro santísimo Prelado.

Novenas a Ntra. Sra. del Carmen.—Continúan en el Sto. Cristo de la Salud, durante las Misas de 7 a 8 y la solemne de 9 a 11 y a las 6.30 t., predicando hoy, mañana y el 16 el Sr. Estebanell.

Religiosas Escuelas (Uvaristo S. Miguel).—A las 8, M. y Nv.; a las 6 t., el ejc. de la Nva., predicando el P. Evaristo (carmelita).

Religiosas Carmelitas de Sta. Ana (Torrijos).—Idem id.; a las 6 t. la Nva., predicando el Sr. Rubio Robledo.

Parroquia de Santiago.—10, M. y Nva., predicando hoy el Sr. Corrales y el Sr. Gutiérrez; mañana, el Sr. López, y el 16, el Sr. Molina. 6.30 t., predicará el P. Alfonso Galquez (dominico).

Iglesia Pontificia.—9.30, M. y Nva.

Parroquia de S. José.—10, M. solemne, con Manifiesto; 6.30, Nov., predicando el Sr. Terrojo.

Parroquia de S. Martín.—Idem id., y por la tarde, a las 6, predicará el P. Albino Menéndez (dominico).

Parroquia de S. Andrés.—Idem id., y a las 6.30 tarde predicará D. Celestino Golego.

Parroquia del Salvador y S. Nicolás.—6.30 t., con S. D. M. manifiesto, predicando hoy y mañana el Sr. Jaén, y el 16, el Sr. Pérez Martínez.

Parroquia de S. Sebastián.—10, M. n., con Manifiesto, 5 t., Nv., predicando el Sr. Suárez-Schmider.

Parroquia de Sta. Cruz.—10, M. n., y por la tarde, a las 6, la Nva., predicando el Sr. Fernández y Alvarez.

Religiosas Carmelitas de Caridad (plaza de San Francisco).—Por la tarde, a las 5, con Exposición de S. D. M.

Parroquia de la Concepción.—6.30 t., Exp., predicando el Sr. Berjón.

Buen Suceso.—6 t., Exp., predicando el señor Merlans.

Parroquia de Sta. Bárbara.—10, M. y 6 t., predicando por la tarde el Sr. Calpeña.

Instituto Rubio.—6 t., Exp., Rosario y etc.; mot., Rva., Sve. y despedida.

Parroquia de San Ildefonso.—10, M. c. con sn.; 6 t., Exp., sn. del Sr. Villarrín.

Parroquia del Carmen.—10, M. c.; 6.30 t., Exp., sn. del Sr. Quixal.

Parroquia de S. Gnes.—10, M. c.; 6.30 t., Exp., sn. del Sr. Calpeña.

Parroquia de S. Marcos.—6.30 t., Exp., sn. del Sr. Moreno González.

Parroquia de Ss. Justo y Pastor.—10, M. c.; 6.30 t., Exp., sn. del Sr. Julián Santelmo.

Pza. de S. Lorenzo.—7.30, predicando hoy y mañana el Sr. Lázaro; 17, 18 y 19, Sr. Jaén, y 20 y 21, Sr. Benedicto.

TRIDUOS.—Pza. de la Almudena.—8, M. c.; 6.30 t., sn. del señor cura parroco.

ENTRE MOZOS DE CUERDA

Un herido grave

Dos mozos de cuerda, de los que se sitúan de ordinario en la calle de la Aduana, tuvieron ayer, a las cinco de la tarde, una violenta discusión por rivalidades del oficio.

Uno de ellos, Pascual Torrero Ladero, de cincuenta años de edad, fue agredido por su adversario, Braulio Martínez Navarro, «el Valenciense», de sesenta y dos, produciéndole con una navaja «cabritero» una extensa herida en la región glútea izquierda.

Trasladado Braulio a la Casa de Socorro, los médicos apreciaron de grave su estado. Ingresó luego en el Hospital Provincial.

El agresor fué detenido.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

GRAN TEATRO.—8.30, El barbero de Sevilla y La cara de miestro.—10.30, El Gat Matón.

CIRCO DE PARIS.—8 t. y 9 t. n., funciones populares. Sillas de pista, 50 céntimos; entrada general, 40 céntimos.

CIRCO WOOD.—5 y 7 t., y 10.30 n., programas de gran atracción. Sillas de pista, una peseta; entrada general, 50 céntimos.

FRONTON CENTRAL.—4.30, dos interesantes partidos de pelota. Uno, a raíz, entre Belaza y Echevarría contra Zubeldi y Perca III, y otro, a cesta, entre Juanito y Hloja contra Emilio y Teodoro.

PLAZA DE TOROS DE MADRID.—5, Vaqueret, Pacorro y Félix Moreno, con reses de Selez.

PLAZA DE TOROS DE VISTA ALEGRE.—5, Valencia, Jumillano y Ernesto Pastor, con bichos de Sana.

PLAZA DE TOROS DE TEUCAN.—5, Recostao, Antonio Sánchez y Luis Alonso, con astados de Letona.

(El anuncio de las obras incluidas en esta cartelera no supone su recomendación ni aprobación.)

IMPRESA DE «LA TRIBUNA» Jarrines, 4, 6 y 8.

Fábrica de Tejidos de Seda y Ornamentos



TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA De Iglesia para Ternos, Casacas, Paños, Mantos, Tunicas, Estandartes, etcétera, etcétera.

Justo Burillo y Cia.

Calles de Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10.

Tisús, Terciopelos, Espalinas de oro, plata y sedas. Batacosos, telas para trajes cerasas, Albas, Ropafes. Cálifos, etc. Esculturas y todo lo relativo a culto civil

Valencia ESPAÑA

EXPORTACION A LAS AMERICAS

Diplomas de honor y Medallas de oro. Zaragoza 1908 y Valencia 1909.

Wotan

SIEMENS SCHUCKERT.—INDUSTRIA ELECTRICA (S. A.)

Barcelona, Bilbao, Gijón, Madrid, Sevilla, Valencia.

PIANOS

y autopianos de las mejores marcas, al contado y a plazos. Única casa que posee la ideal marca RAYNAUD FRERES. Magníficos pianos de verdadera ocasión, garantizados. Afinaciones. Alquileres. Compra y cambio.

CASA ALONSO VALVERDE, 22 TELEFONO 5.40

PLUMAS ESTILOGRAFICAS

De primera calidad y absoluta seguridad

Desde pesetas 6

Se garantizan por dos años

PAPELERIA ALEMANA Guillermo Koehler

Esparteros, 1.—Madrid

Servicios de la Compañía Trasatlántica

AVISO

todos los que estén bien con su dinero y tengan gusto para vestir, hagan sus encargos en la muy acreditada Sastrería de Cuadrado, calle de Fuencarral, 136, donde encontrarán un 40 por 100 de economía y la completa seguridad del buen corte y confección. Premiado en Londres, Milán, Madrid y París. Única casa, Fuencarral, 136.

LÍNEA DE BUENOS AIRES
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA, MEXICO
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 23, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

LÍNEA DE GUBA-MEXICO
Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 7, de Santander el 10, de Gijón el 13 y de La Coruña el 16, para Habana y Veracruz; salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para La Coruña y Santander.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Lirón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con transbordo para Veracruz Tampico y puertos del Pacífico.

LÍNEA DE FILIPINAS
Una salida cada 44 días, aranzando de Barcelona para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila.

LÍNEA DE FERNANDO POO
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán (facultativa). Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

LÍNEA DE BRASIL-PLATA
Servicio mensual, saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, La Coruña, Vigo y Lisboa (facultativa), para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, La Coruña, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía les alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

CAMAS DORADAS

Primera casa en España
Única que puede garantizar su dorado permanente. Cuadros con el brillo exclusivo; se queda negro. Filtros, Espoz y Miña, 5.

Impresos baratos

Pap. L. n. de S. Martina.

amón Domínguez

Anuncios en general, esquelas de defunción y aniversario. Barquillo, 39, praí.

Colegio Hispano

INTERNADO, DIRIGIDO POR SACERDOTES

Los señores padres que deseen no obligados a hacer sus hijos de la corte, para hacer en ella una carrera científica, deberán en sus conocimientos la propia acción. En dicho establecimiento, med o segundo de civil en la correspondencia física, moral e intelectual de los mis o. Se halla instalado el hermoso local céntrico, y sus excepciones condiciones higiénicas, amplias es de día y en la noche, en cada sesión a lo mejores de su clase. Plazas limitadas, correspondencia, su director, SAN MARCOS 2. MADRID (carretera SARD, 27)

Aperitivo 480 c. Oleg c. 15 an. e. telegram a. telefonema a Colegio Hispano. Te. (f. no núm. 5 573)

Industria importante privilegiada

y de primera necesidad. A las personas industriales y a las familias en general. Con un capital de 100 a 150 pesetas, manejadas por el mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 a 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas e impresas a todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos para postación. Viuda de N. Landaburu. (Alava) Vitoria.

Oposiciones próximas al Tribunal de Cuentas

Preparación en clase y por co. correspondencia. Programa e n. truce ones g. aus. enviado ello. Instituto Jurídico y Administrativo. an Barquillo n. 12.

Balneario de Incio

Son las aguas de Incio (Lugo) las mejores del mundo para curar la ANEMIA, INTERMITENTES PROLONGADAS, HISTERISMO, TRASTORNOS MENSTRUALES Y ESCROFULOSIS.

En las estribaciones de la sierra Cantábrica, en la provincia de Lugo, se halla este balneario. Su clima, semejante al de Suiza, y la temperatura que se disfruta durante el verano hacen incomparable la temporada de las aguas.

Por los acreditados análisis del doctor Casares y otros competesimios químicos son las aguas de INICIO de mayor valor y más eficaz empleo que las famosas del extranjero de Spa, Bagnères de Bigorre y Pysmont.

La temporada oficial comienza el 20 de Junio y termina el 20 de Septiembre. Viaje hasta la estación de Boveda, contigua a Monforte. Desde Madrid, quince horas. Servicio de automóviles desde la estación, que en veinte minutos recorren el trayecto.

Dirección: Proprietario del Balneario de Incio, Madrid, Ventura de la Vega, 3.

De Re Bellica

POR "ARMANDO GUERRA"

Se vende en el kiosco de EL DEBATE. Precio: 3 pesetas.

Agencia Católica de Publicidad. EL PILAR

Agente jefe: D. Alberto Fontana

DOMICILIO: Mariana Pineda, 5. Madrid.

Patrocinada por los periódicos católicos. Combinaciones muy económicas.

TIPOGRAFIA DEL ESTOIMAGO

Tónico-digestivo y anti-gastrálgico
Cura más pronto y mejor que ningún otro remedio, no que no contenga ni narcóticos, ni calomina o alg no cura, fórmula de concepción (inofensiva) con ta en los envases y 1ros. etc.

VELAS DE CERA CHOCOLATES

QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA

Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA. San Bernardino, 18. (Confitería.)

Ciicina Informativa de Enseñanza

Marques de Cubas, 3

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA

Balneario de Liérganes (Santander)

Especializadas aguas para curar y prevenir los trastornos de la nariz, bronquitis y pulmones, cistitis, bronquitis y la tisis, y curan las congestiones del refugio, matriz y pliegos. Nuevas e importantes reformas, en el Balneario y Hotel. Pida la guía al administrador. Gran hute en Balneario. Hospedaje desde 9 a 16 pias. Pidanse detalles al director del Hotel, don Fermín Guvía.

Anuncios breves y económicos

Bolsa del trabajo

Necesitan trabajo

MUNOZ. Restaurador antiguidades solicita trabajo. Juan de Dios, 1, segundo.

DONCELLA con muy buenos informes se ofrece. Preferido sea casa alemana. Don Manuel Fernández y González, 8, bajo derecha.

OFRECESE costurera y bordadora. Santa Engracia, 91, bajo; patio, número 3. (A)

SEÑORITA mecanógrafa desea colocación casa formal. Razón: Bola, 4, quinto. Martina Calzada. (270)

LEA USTED "EL DEBATE"

COMPRO alhajas, oro, plata, papeletas Montecarlo, aparatos fotográficos, abanicos antiguos. Esta Casa paga todo su valor. Al Todo de Ocasión, Fuencarral, 45.

OJOS enfermos. ¿Vuestro vista empieza a padecer? ¿Está débil, entorpecida? No uséis lentes ni colirios. Pedid gratis libro «Ojos». Apartado 402. Madrid.

MOTOCICLETAS, bicicletas, gramofonos, discos, vendo, compro. Mayor, 68.

COMPRO cajas registradoras. Pago mejor que nadie. Preciosos, 11; teléfono 3.434.

AVISO. La casa que más paga por oro, plata, platino, galones, toda clase de alhajas es plaza Santa Cruz, 7, platería.